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удалось побывать на встречах различ-
ного уровня:  Встреча с православ-
ным Кризисным психологом;. Встре-
ча с представителями Минздрава МО 
и представителями РПЦ;  Поездка в 
реабилитационный центр «Радуга», 
г. Кимры; Поездка в реабилитацион-
ный центр «неугасимая надежда», г. 
Раменское. Моя деятельность была 
поддержана Фондом Михаила Про-
хорова, и я выиграла тревел-грант 
в конкурсе «академическая мобиль-
ность» на поездку с 13 по 26 апреля 
в Московский научно-практический 
центр наркологии и в реабилитаци-
онный центр для наркозависимых в 
Московскую область.

— Возникали ли у тебя какие-
либо трудности при прохождении 
практики?

— трудностей вообще никаких не 
было, так как я этой проблемати-
кой занимаюсь уже более трех лет и 
подкована как теоретически, так и 
практически. Мне очень помогла те-
оретическая часть, которая была пре-
поднесена преподавателями в вузе, 
это и технология и методика обще-
ния, которые я применяла при взаи-
модействии со взрослыми, поскольку 
у меня направление – «Образование 
Взрослых». 

— Почему ты решила работать в 
этой деятельности?

— При поступлении в Вуз я начала 
писать статьи, меня очень интересо-
вала научная деятельность. Потом я 
поняла, что нужно заняться какой-то 
одной проблематикой, и я понимаю, 
что наркомания это как бич XXI века, 
это действительно серьезная пробле-
ма. у меня не было затеи спасти весь 
мир, у меня была четкая цель помочь 
хотя бы одному человеку, будь то ре-
бенок или взрослый. я начала с теоре-
тического плана, начала очень много 
читать литературы на эту тему. доста-
точно серьезной работой была статья, 
в которой нужна была и теоретиче-
ская и практическая части, для этого 
один из реабилитационных центров 
для наркозависимых в новосибирске 
предложил мне свою помощь, чтобы 
я могла работать практически. так 
я проводила беседы  с наркозависи-
мыми индивидуального и группового 
характера. После этой статьи все на-
чало разрастаться, я начала работать 
в реабилитационной, профилактиче-
ской и научной сферах. я переживаю 
за себя, за своих близких, и более того 
я переживаю за свое будущее, за сво-
их детей, поэтому я сейчас этим зани-
маюсь, мне всегда хотелось помогать 
людям, хотелось понимать, что слу-
жит данной проблемой. я поняла, что 
наркозависимый это тот человек, ко-
торый как и другие совершил ошиб-
ку, ему просто надо помочь, а тех, кто 
еще не столкнулся с этой проблемой, 
нужно хорошо проинформировать, 
так как когда человек знает, он уже 
совершает меньше ошибок, чем тот, 
кто никогда не слышал, и здесь нужно 
делать большой вклад в профилакти-
ку. Мне было предложено вступить в 
ряды волонтеров антинаркотического 
движения ФСКн. Мы проходили те-
оретический курс, по возвращении 
с практики я начала практический 
курс — профилактические беседы в 
школах. 

— Что тебе больше всего запом-
нилось?

— на практике в Москве у меня 
было общение с наркологами, со-
трудниками федеральных служб по 
контролю за оборотом наркотиков, 
была возможность выезжать в реа-
билитационные центры для общения 
с наркозависимыми. Это была очень 
насыщенная практика: я приехала 
настолько обогатившись новыми зна-
ниями, что не могу выделить что-то 
конкретное. я ходила на работу все 
3 недели как на праздник, засижи-
валась на работе, я 
полностью себя по-
свящала этому. Все 
посещения меропри-
ятий были настолько 
сильно эмоционально 
окрашены, что для 
меня они запомни-
лись все и в целом.


